



# 北部っ子だより

H30 豊田北部小学校だより第11号 平成31年1月9日発行 文責 教頭

## 3学期始業式 校長の話



「明けまして おめでとうございます。」こうして、皆さんと3学期、そして平成最後の年を迎えられたことは、とても幸せなことです。新年のスタートは気持ちを新しくしてくれます。「今年こそは、こんなことをしてみたい」と思う人もあると思います。ここで、皆さんが頭をフル回転させて力いっぱい新年に向かっていけるように、「クイズ」を出します。次の数は何を表すのか考えてみてください。

第1問目「31」・・・平成になって数えた今年の数です。第2問目「2019」・・・西暦といって、キリストが生まれた年から数えた今年の数です。第3問目「499」・・・北部小学校の子供の数です。ここから難しくなりますよ。第4問目「271」・・・2学期に行った振り返りアンケートで、「おはよう」の挨拶がよくできたと答えた子の数です。271人の人は「よくできる」と答えましたが、少し足りないと思っている子が

(クイズ) この数字は何を表していますか？

第1問	31
第2問	2019
第3問	499
第4問	271
第5問	240
ラスト	51

230人くらいいました。あいさつがよくできたのは全校の子供の数の半分より多い数でした。5問目「240」・・・こちらは、友達に優しい言葉を使うことがよくできたアンケートに答えた子の数です。240人の人は「いつも優しい言葉で話しかける」と答えたのですが、まだ足りないと思っている子は260人くらい、つまり半分より多い数の子がそう感じているのですね。「おはよう」については、挨拶がよくできたかということですし、「優しい言葉で話す」については、友達に優しくできたかということです。これらは、簡単そうに思っても「よくできる」になるまでは、なかなか難しいことかもしれませんね。

それならば、3学期は1年間のまとめをする学期ですから、この二つをめあてにして、みんなで頑張り、ぐんと大きくなってみませんか。

(めあて①)「先に、はりのある声で、笑顔で挨拶する」

2学期の終業式で5年生の代表も話してくれました。レベル3の挨拶を目指すのです。大切なことは、先に、声を出すことです。少し、練習しましょう。(さあ、朝、私の姿が見えました。そこで、すぐさま・・・) はいっ。「おはようございます」

(めあて②)「一人一人の友達のよいところを見つける」

毎日、違う友達のよいところを必ず見つけて、帰りの会などで心の中で話します。(今日は、〇〇さんが進んで手伝いをしていた。すごいな、と。) たくさんの友達のよさが分かると、知らないうちに相手を敬い、大切に接していこうと思えてきます。そして、自分も心豊かな人になっていけるのです。

では、最後の問題「51」・・・これは何の数でしょう。これは、3学期に学校へ登校する日数なのです。2学期は「79日間」でしたから、ずいぶん少ないですね。あっという間に過ぎてしまうのが3学期です。でも、次の学年へジャンプするための準備の学期でもあります。インフルエンザなどの流行も心配されますが、そんなウィルスも吹き飛ばすくらい元気に、この二つの目標に向かってほしいと願います。お話を終わります。

めあて①

レベル3の挨拶をしよう

めあて②

友達のよいところを見つけよう

## 代表児童の発表

立派に発表してくれた代表のみなさんです。



### 2年代表 2組

ぼくが3学期にがんばりたいことは2つあります。1つ目は、なわとびです。2年生になってから、こうさどびができるようになりました。まだ10回しかとべないので、50回とべるように、家でも学校でも、たくさんれんしゅうをしていきたいです。2つ目は、音がくです。2学期に校長先生に「歌声がきれいだね。」とほめられました。それがうれしかったので、3学期は、もっといろいろな人にほめられるように、がんばってれんしゅうをしたいと思います。

### 4年代表 1組

わたしが、3学期にがんばりたいことは、2つあります。1つ目は、勉強です。3学期は、2学期とくらべて、勉強がむずかしくなります。わたしは、とくに国語と算数が苦手なので、分からないことがあったときには、教科書を見て確認したり、家庭学習でふく習したりして、苦手な教科でもどんどん分かるようにしたいです。でも、一人では、できないこともあるので、そのときには、友達や先生に助けってもらって、できるようにしたいと思います。2つ目は、5年生に向けてのことで、高学年になると、学校全体を動かす委員会活動が始まります。わたしは、委員会活動に向けて、どんなときにもけじめをつけて、いろいろなことに積極的に取り組んでいきたいです。委員会活動は楽しいばかりではなく、大変なこともあると思いますが、みんなで協力して乗り越えていきたいです。わたしは、4月から5年生になります。4月になったときに、北部小の高学年としてふさわしい5年生になれるように、4年生の3学期は、5年生の0学期だと思って、がんばりたいです。

### 6年代表 2組

私が3学期にがんばりたいことは3つあります。1つ目は、6年生最後の委員会活動です。私はあいさつ委員会ですが、今年になって、やっと大きな声で笑顔をそえてあいさつができるようになりました。卒業まで気をぬかず、みんなが快いと思えるあいさつをしたいです。そして、北部小のあいさつをもっともり上げ、多くの人があいさつのできる学校にしていきたいです。2つ目は、通学班の班長です。私は4年間班長をしています。今まで事故等がなく、安全に通学できました。あと3か月も安全に通学するために、下級生への声かけなどをしていきたいです。そして、5年生が安心して班長を継げるようにしたいです。3つ目は姿勢です。私は姿勢があまり良くなく、猫背になったり、ひざをそろえて長時間すわっていることが少し難しかったりします。卒業式で格好悪くなってしまうので3学期には意識して直したいです。目標は背筋をのばした姿勢です。この3つのことをがんばり、力を付けて中学校に行きたいです。

## 交通安全見守りボランティアの皆様へ感謝する会

1月7日（月）、「交通安全見守りボランティアの皆様へ感謝する会」を行いました。この日は36の方が来てくださり、児童と職員から感謝の気持ちを伝えました。会の中で6年生は感謝のメッセージをボランティアの皆様へプレゼントしました。見守りボランティアの皆様、今年も子供たちがお世話になります。

